

Acta de la ASAMBLEA DE BAH-Perales

Febrero de 2017

Fecha: Miércoles 7 de febrero.

Lugar: Escuela Popular de la Prospe

Acuden: Tirso, Bah de verde, Carabah, Elipa, Bah de Luna, Prospe, Tomatetuán, Estrecho, Comisión Económica y GG.

Nº de grupos: 9.

Duración: de 19:45 a 22:15.

Modera: Tomatetuán.

Toma actas: GG

RESUMEN

1. ACUERDOS Y COMPROMISOS

1. Se acuerda agradecer el trabajo aportado al técnico de sonido de la fiesta en Tabacalera con una cesta de verduras durante dos meses.

2. En cada noviembre todos los grupos rellenarán el calendario de DV y ayudas al reparto intentando autoregularse y eligiendo un DV de mucho frío o mucho calor y otro más amable en primavera o en otoño de forma que se repartan equitativamente. En la asamblea general de cada diciembre se pondrán en común y se establecerá el calendario definitivo para el año siguiente.

2. TAREAS PARA LOS GRUPOS

1. Tarea para Bah! de Verde: Revisar en el Mercado de San Fernando los objetos perdidos que quedaron en Tabacalera.

2. Tarea para el Gg: Pensar y valorar cuánto sería de viable que una persona de las tres no pudiera conducir.

3. Tarea para el Gg: Valorar el formato de la rueda de emergencia.

4. Tarea para todos los grupos: Pensar y valorar si se asume el 27 de agosto como domingo verde colectivo y barajar la opción de quedarse allí a echar la tarde (si es de mañana) o quedarse a dormir si fuese sábado verde por la tarde a hacer grupo y quizás una pequeña fiesta.

5. Tarea para Garci (Bah!de Luna): Hacer un pequeño resumen de las ventajas que podría aportarnos Kune como herramienta de comunicación y gestión y qué supondría (qué tendría que hacer cada una, etc.).

6. Tarea para todos los grupos: Hacer fotos de los calendarios que estén en lugares públicos como centros sociales y okupas para subirlos a la web.

7. Tarea para gg: Pensar posibles vías para compartir recursos y gastos con otros proyectos afines.

8. Tarea para los grupos: ¿Nos apuntamos algunx a organizar La Semana de Lucha Campesina o a ir al Foro Rural Vivo?

9. Tarea para los grupos: Pensar alternativas comunicativas ante imprevistos con la lista de correo.

Próxima asamblea de marzo

Fecha: Miércoles 1.

Lugar: Asociación de Vecin@s de La Nueva Elipa.

Hora: 19:30

Modera y busca espacio: GG

Toma actas: ¿?

ORDEN DEL DÍA

1. Breves

1.1. Cosas de la fiesta.

1.1.1. Objetos perdidos.

1.1.2. Voluntarixs para la fiesta.

1.1.3. Agradecimiento al técnico de sonido.

1.2. Seguros del coche y de la furgoneta.

1.3. Rueda de emergencia.

1.4. Calendario de DV y ayudas al reparto.

1.5. Cambio de fecha para la asamblea de marzo.

1.6. Calendarios.

1.7. Semillero.

1.8. Compartir gastos con otras coopes.

1.9. Plenario.

1.10. Estado de la huerta.

1.11. Informe Comecon.

1.12. Participación del Bah!-Perales en la Semana de Lucha Campesina.

1.13. Lista de correo.

2. Valoración de cestas.

1. BREVES (Están como breves porque así los nombramos)

1.1. Cosas de la fiesta.

1.1.1. Objetos perdidos. Siguen desaparecidos unos tupers de Carabah! Y la jarra de calentar agua del Gg. **Bah! de Verde mirará en el Mercado de San Fernando donde se llevaron las cosas que quedaron en Tabacalera** a ver si hubiera suerte. Ante esto, Luna comentó en su reunión de grupo la posibilidad de que hubiera alguien responsable de cada grupo para que no se pierdan cosas y que se quedasen hasta el último momento. Se aclara que lo que se habló y recomendó para que esto no pasase es que cada grupo llevase marcado con una etiqueta lo que hubiese llevado y prestado para el evento.

1.1.2. Voluntarixs para la fiesta. Se busca gente que empiece a mover la fiesta de este año y no quede para el último momento pero en ningún grupo ha salido de momento nadie.

Desde Tirso se plantea la urgencia e importancia de que la gente con fuerzas se meta en la comisión de Plenario que está a la vuelta de la esquina antes que a organizar ninguna fiesta.

Extrecho cree que puede ser una buena fecha para la fiesta anual recaudatoria finales de año. Quizás algo antes de la de este año pero por esa época aprovechando que ya no hay tantos eventos.

1.1.3. Agradecimiento al técnico de sonido de la fiesta.

Carabah! Quiere saber cómo se seleccionó a dicha persona.

Bah! De Verde explica que se seleccionaría de la misma manera en que se habrá resuelto todo con un mes para organizarla, llamando a la primera persona que se venía a la cabeza y preguntando si tenía disponibilidad y nos hacía el favor.

Tirso quiere saber si la persona en cuestión está de acuerdo con el trueque o prefiere dinero por preocupación en torno a precarizar a personas de nuestro entorno.

Bah! De Verde recuerda que lo hizo de manera voluntaria y que por tanto esto es algo fuera de acuerdo que hemos decidido hacer a posteriori.

Se acuerda darle una cesta de verduras durante dos meses por el trabajo aportado en la fiesta.

1.2. Seguros de la furgoneta del coche.

La situación actual es que hay un seguro pagado hasta noviembre con Mapfre para el furgón que salió por 550€ sin cobertura para Javi.....

Tener el furgón y el coche incluyendo a todos los que estamos en la huerta como conductores con Mapfre nos saldría por 2000€.

Sin embargo, el padre de Javi está en la Mutua Madrileña y eso permitiría pagar 1000€ por el seguro de la furgoneta (incluidos todos en la póliza) y pagar por el seguro del coche un precio normal de 400€.

La duda está en si gastar 500€ más en incluir a Javi en las pólizas para que todo el Gg pueda conducir los vehículos lo que supone 25€ /mes.

Bah!de Verde plantea que se barajen otras posibilidades, como que salgan personas de la coope mayores de 25 o con más de 5 años de carné dispuestas a conducir la furgoneta cuando se necesite, por ejemplo cuando a Javi le tocase hacer el reparto.

Baja como tarea para el Gg pensar y valorar cuánto sería de viable que una persona de las tres no pudiera conducir.

Ahora mismo estamos con el seguro de la furgoneta hasta noviembre y Javi no está incluido.

Se quiere que se tenga muy en cuenta tanto la opinión del Gg sobre la viabilidad y lo que supondría en la práctica así como la situación económica de la cooperativa.

También se habla de que la decisión no sea exclusiva del Gg, sino que todas

aportemos, pero no sólo con ideas sino con tiempo y energía. Se habla la posibilidad de valorar el conseguir cubrir esos gastos extras con otro tipo de acciones.

1.3 Rueda de emergencia.

El Gg pregunta por qué la “rueda” de emergencia (en donde un grupo llamaba al siguiente hasta cerrar la rueda en el grupo donde había empezado) se ha centralizado y ahora es Gg quien centraliza las llamadas a los demás grupos.

Ante esto, se hace un ejercicio de memoria y se recuerda que hace ya tiempo que esto se cambió al formato actual por ser más operativo.

Se devuelve al Gg que vuelva a valorar el formato de la rueda de emergencia con ese recordatorio.

1.4. Calendario de DV y ayudas al reparto. Cómo organizar los dv verdes para que sean equitativos, y si hay dos por grupo al año que uno sea con clima o labor amables y el otro en invierno o en pleno verano.

Elipa: Se perdió la información sobre esto que se habló en su reunión.

Carabah!: Como hasta ahora sería lo ideal.

Prospe: No habían visto problema pero si la cosa está así ven que se haga en asamblea y ver entre todxs qué meses son más engorrosos.

Extrecho: Ven bien que sea uno favorable y otro no, y que esto se valore en asamblea.

Bah!de Verde: En asamblea y de ahí al calendario.

Tirso: Que se consensúe en asamblea y se pase al calendario.

Luna: Se plantean por qué no hacerlo con [kune](#). No han valorado las preguntas que se hacían. Ven esta herramienta de mucha utilidad y creen que mejoraría la comunicación y el compartir archivos y documentos.

Tomatetuán: No habían visto problema alguno, creen que la clave está en la flexibilidad y en que los grupos seamos conscientes.

Se acuerda que en cada noviembre todos los grupos rellenarán el calendario de DV y ayudas al reparto intentando autoregularse y eligiendo un DV de mucho frío o mucho calor y otro más amable en primavera o en otoño de forma que se repartan equitativamente. En la asamblea general de cada diciembre se pondrán en común y se establecerá el calendario definitivo para el año siguiente.

Queda como tarea si se asume el 27 de agosto como domingo verde colectivo y barajar la opción de quedarse allí a echar la tarde (si es de mañana) o quedarse a dormir si fuese sábado verde por la tarde a hacer grupo y quizás una pequeña fiesta.

Sale como **tarea para Garci (Bah!de Luna) hacer un pequeño resumen de las ventajas que podría aportarnos el kune como herramienta de comunicación y**

gestión y qué supondría (qué tendría que hacer cada una, etc.).

1.5. Cambio de fecha para la asamblea de marzo.

Como la próxima asamblea coincidía con el 8 de marzo se ha decidido adelantarla al día 1.

1.6. Calendarios.

Se lanza como tarea a los grupos hacer fotos de los calendarios que estén en lugares públicos como centros sociales y okupas para subirlos a la web y seguir dándole vidilla.

1.7. Semillero. (Corta-pega del correo enviado a la lista)

Os resumimos brevemente el mapa de la producción de planta propia en nuestra coope a día de hoy, con la idea de contar y de animar a algunxs a sumarse a la actividad!

Tenemos un grupo intercooperativo con El Bancal y el Bah-SMV, con quienes compartimos el uso del invernadero y el agua desde marzo hasta septiembre incluidos, un grupo del Bah-Perales que está en Cantarranas y un grupo emergente que intentamos arrancar con este correo y que curraría también en Perales.

Con el proyecto intercooperativo hemos decidido ir a mínimos valorando las fuerzas habidas, esto es, a sacar la planta de tomate y reproducir la semilla, y nosotros además haremos bandejas de albahaca y de flores y El Bancal igual intentaba algo de pimiento y berenjena.

El grupo de Cantarranas que el año pasado estuvo haciendo pruebas, este año se ha propuesto sacar ya planta que irá a cubrir necesidades de la coope como la acelga de verano o parte de la espinaca y la remolacha de primavera. Este grupo también busca manos lindas con ganas de hacer y de aprender eh! ;-). Quedan los viernes a las 16:00 y cuando se alargan los días retrasan la quedada. marianbahh@gmail.com para contactar y apuntarse.

El grupo que intentamos crear ahora y al que ya se ha apuntado Santa de Bah! de Luna, tiene el objetivo (si somos al menos 5) de sembrar el puerro en el invernadero (cosa que el año pasado se nos dio fatal.. creemos que por la semilla que no estaba en buen estado o por problemas con el programador en los primeros riegos). Puerro que plantaríamos con chute de alegría en junio en la huerta. Igualmente, si no sale suficiente gente el puerro se comprará como se ha hecho otros años (244euros) y la energía se meterá en el grupo intercooperativo que falta va a hacer para las tareas que cuento a continuación.

El día 20 y el 23 de febrero a las 9:30 tenemos quedada de curro en casa de Mar con los otros dos proyectos con los que compartimos el Semillero en Perales, y las tareas serían: Revisar la cantidad de semilla, asegurarnos que tenemos suficiente y dividirnos las variedades que a cada coope nos toque reproducir, arreglar partes del plástico del invernadero con cinta americana, lavar las bandejas que hemos valorado recuperables con agua y luego aclararlas con manzanilla para desinfectarlas, revisar el sistema de

riego por aspersión, volver a entender cómo funcionaba el programador y ponerlo en marcha, preparar las bandejas con la mezcla de compost y arena y sembrar nuestros queridos tomates y esa rica albahaca que nos endulza el verano. Si además queremos sembrar el puerro o una parte al menos habría que sumar otras tareas que implican los bancales del invernadero, a no ser que valorásemos hacer bandejas para probar qué tal y facilitar así las escardas y reducir el volumen de trabajo que implique.

Anexo a esto contamos también que sería un sueño que se formase un grupo medianamente estable y que tuviese interés en la reproducción de semilla, lo que implicaría tener una huerta sólo para eso como ya hubo en su momento y que fue origen del Semillero pero eso está claro que es otro cantar.

1.8. Compartir gastos con otras coopes.

Bah! de Verde recuerda al gg la idea que rondaba de compartir más recursos y más gastos con otros proyectos amigos si se ve posible.

Queda como **tarea para el gg valorar si ve posibilidad y pensar de qué manera podría hacerse.**

1.9. Plenario.

Hay 4 personas organizándolo, dos de Tirso, una de Carabah! Y dos de Tomatetuán.

Será el 11 de marzo en un sitio por confirmar (se está esperando respuesta de disponibilidad en la Escuela Popular de Prosperidad).

Se dividirá en dos partes: Una que trabajará los cuidados en la cooperativa, la cohesión grupal, el sentirnos acompañadas. Y otra en la que nos sumergiremos en temas identitarios y políticos, la vinculación con otros espacios y revisar qué y quién es el Bah! hoy, etc.

A Bah! De Verde le gustaría incluir el tema de cómo se organiza el transporte en la cooperativa.

Marian, de la Comisión Plenario plantea que la idea es hacer otro próximamente, como en junio o julio, y que ahí sería el espacio para trabajarlo. Esto viene de retomar el acuerdo del último plenario en el que nos pareció bien hacer dos al año, uno más "político" y otro más "logístico". A la par pide confianza en la comisión que lo organiza.

1.10. El estado de la huerta.

Xtrecho: Dado que hay zonas de la vega que no se limpian por los paisanos, planteamos la idea de repartir o amadrinar tareas que se salen estrictamente de la huerta pero que son igual de necesarias. El grupo asume hacer una recopilación de labores o actividades y hacer una propuesta.

1.11. Informe mensual de la Comecon.

1.12. Participación del Bah!-Perales en la Semana de Lucha Campesina.

Será en torno al 17 de abril. Marian anima a que nos metamos desde ya a organizarla. Ser convocantes y preparar alguna acción para la semana. La primera reunión es la semana que viene (siento no haber mandado el correo que hay que enviar rápido después de la asamblea con las convocatorias próximas).

El Foro Rural Vivo es el 3 y 4 de marzo. Se anima a que alguien del Bah!-Perales pudiese ir para ver qué se está cocinando y traer a la coope temas que se están moviendo para poder estar presentes en los debates y acciones colectivas dentro de la lucha agroecológica.

Queda como tarea para los grupos ver si alguien se anima a participar de alguna de las dos cosas y tejer un poco de red.

1.13. Lista de correo.

Plan A: Hablar con Vicente. Se plantea que es una carga muy grande para una persona y que sería conveniente que entrase alguien más con él a gestionarla.

Plan B: Se habla de **buscar alternativas comunicativas** para cuando ocurra algo parecido.

1.14. Pérdida de llaves de la furgoneta.

Bah!de Verde pide que se de la cifra total de lo que ha supuesto entre la multa y las copias y pide a la coope que pensemos de dónde sacar el dinero para cubrirlo, cómo se puede pagar.

Tirso agradece un montón el mail explicativo y empatizamos con la situación porque nos puede pasar a cualquiera. Les hubiera gustado, por otro lado, que se hubiera comunicado desde el minuto uno, ya que piensan que se podía haber reaccionado evitando la multa si alguien le hacía un puente para arrancararla, etc. También consideran que la información de que no había llave de repuesto tenía que haber circulado desde que se compró la furgoneta.

Bah!de Verde: Coincidimos mucho con Tirso, la falta de información nos hizo sentir poco cuidadas y además al hablar con el gg notamos falta de coordinación. También queremos poner en valor el cuidado de las cosas comunes aunque sabemos que el gg eso lo tiene ya en valor. Otra cosa que nos ha generado malestar es que se haya tardado tanto en arreglar.

Xtrecho: Problema comunicativo, errores los cometemos todxs.

Bah de Verde: Es lo primero que sabemos, es más por el cómo hacerlo para otras ocasiones. A menudo es difícil expresar un malestar sin generar cierta incomodidad. En mi grupo ha habido la necesidad de expresarlo, y en parte está motivada por la sensación de buenrollismo que venimos sintiendo.

2. Valoración de cesta.

Elipa, 3: La persona que asiste se perdió la valoración de su grupo.

Carabah! 4: Menos verdura pero se entiende y todo muy rico.

Prospe, 10: Variedad y calidad muy buena. Acelga y zanahoria muy bien. Gente nueva la valora como "algo escasa". Va a entrar más gente nueva con fuerzas y gente que lleva más tiempo nos deja.

Extrecho, 10: Entendemos que hay menos verdura. Muy bien esa zanahoria.

Bah! De Verde, 11+1: Algunos romanescus pequeños. Enhorabuena por las zanahorias. La cesta que se fue a recoger a Perales era especialmente pequeña sobre todo para el jaleo que no supuso subir a por ella. Como grupo están regular..

Tirso, 9: Calabaza muy buena. Nos preguntamos también por el tamaño del romanescu.

Luna, 2: Igual nos quedamos en una cesta. Sabemos que tenemos que hacer grupo y estamos planeando movernos para que entre alguien más.

Tomatetuán, 4: Poca cantidad en algún reparto pero calidad muy buena. Nosotrxs como grupo muy bien, somos 9 personas y hay bastante participación en las asambleas.

3. Informe agrícola:

Este mes comeremos la última calabaza porque ya no aguantó más la humedad y el hongo está ya echándola a perder, borraja, zanahoria, nabo, repollo, remolacha, acelga, puerro, cebolla y laurel.

Hemos empezado a sembrar la primavera pero se ha puesto a llover así que en cuanto seque la tierra nos liamos con ella sin mucha tregua. A la par que crecen nuestras espinacas crecen las hierbas así que después de sembrar y plantar las coles nos toca de seguido ir escardando lo que ya sembramos antes del agua.

¡Salud, alegría, verduras y revuelta!